
やさしい日本語
に ほ ん ご

	

2018年
ねん

9月
がつ

8日
にち

	

（第
だい

４報
ほう

）	

	

	 災害
さいがい

で	家
いえ

	が壊
こわ

れたり、困
こま

っている人
ひと

は、国
くに

・県
けん

・市
し

・町
まち

	などから	助
たす

けてもらえる		 	 	 	

ことが	あります。	

助
たす

けてもらうためには、	罹災
り さ い

証明書
しょうめいしょ

が	必要
ひつよう

なことが	多
おお

いです。	

かならず、家
いえ

が壊れて
こ わ れ て

いる写真
しゃしん

を	撮
と

ってから、市
し

役
やく

所
しょ

へ行
い

って、罹災
りさ い

証明書
しょうめいしょ

を		 	 	

もらってください。	

くわしいことは、近
ちか

くの	市
し

役所
やくしょ

などに	聞いてください。	

	

市
し

役所
やくしょ

などが	助
たす

けてくれる	制度
せ い ど

	

・災害
さいがい

弔慰
ちょうい

金
きん

	

災害
さいがい

で	家族
か ぞ く

が	死
し

んで	しまった	人
ひと

が	もらう	ことが	できます。	

◆家族
か ぞ く

の	中
なか

で	いちばん	たくさん給 料
きゅうりょう

を	もらって	いた	人
ひと

が	死
し

んだ	とき	

																																																		 …	最大
さいだい

	500万円
まんえん

（5,000,000円
えん

）	

◆それ他
ほか

の家族
か ぞ く

が	死
し

んだとき…	最大
さいだい

	250万円
まんえん

（2,500,000円
えん

）	

	

・災害
さいがい

障害
しょうがい

見舞
み ま い

金
きん

	

災害
さいがい

で	大
おお

きな	けが（目
め

が	見
み

えなくなった、両方
りょうほう

の	腕
うで

が	使
つか

えなくなった	など）	 	 	

をして、けがが	治
なお

らなく	なって	しまった	人
ひと

が	もらうことが	できます。	

◆家族
か ぞ く

の	中
なか

で	いちばん	たくさん給 料
きゅうりょう

を	もらって	いた	人
ひと

	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 …最大
さいだい

250万円
まんえん

（2,500,000円
えん

）	

◆その他
ほか

の家族
か ぞ く

	…	最大
さいだい

125万円
まんえん

（1,250,000円
えん

）	

	

・災害
さいがい

援護
え ん ご

資金
し き ん

	

災害
さいがい

で	世帯
せ た い

主
ぬし

（家族
か ぞ く

の	代表
だいひょう

、リーダー
り ー だ ー

）が	けがをしたときに	借
か

りることができます。

家
いえ

や、	家
いえ

に	あったもの（冷
れい

蔵
ぞう

庫
こ

などの	生
せい

活
かつ

するために	必 要
ひつよう

な	道
どう

具
ぐ

）が	壊
こわ

れたと

きにも	借
か

りることができます。このお金
かね

は	後
あと

で返
かえ

す必
ひつ

要
よう

があります。	

最
さい

大
だい

350万
まん

円
えん

（3,500,000円
えん

）まで	

	

・応急
おうきゅう

仮設
か せ つ

住宅
じゅうたく

	



応急
おうきゅう

仮設
か せ つ

住宅
じゅうたく

は、災害
さいがい

で	家
いえ

に住
す

むことが	できなくなったり、住
す

むところが	見
み

つから

ない人
ひと

の	ために、市
し

役所
やくしょ

が	用意
よ う い

する家
いえ

です。くわしいことは	市
し

役所
やくしょ

に	聞
き

いてください。	

	

・被災者
ひさいしゃ

生活
せいかつ

再建
さいけん

支援
し え ん

金
きん

	

災害
さいがい

で、家
いえ

や	アパート
あ ぱ ー と

が	半壊
はんかい

（半分
はんぶん

	壊
こわ

れた）や	全壊
ぜんかい

（ぜんぶ	壊
こわ

れた）で	住
す

むことが

できない人
ひと

が	もらえる	お金
かね

	です。お金
お か ね

は、家
いえ

や	アパート
あ ぱ ー と

を	直
なお

すために	使
つか

えます。	

75万円
まんえん

（750,000円
えん

）	から	300万円
まんえん

（3,000,000円
えん

）	まで（もらえるお金
かね

は、家
いえ

が	壊
こわ

れ

た具合で	変
か

わります。）	

	

・教科書
きょうかしょ

などをもらう	

災害
さいがい

で、子
こ

どもが	学校
がっこう

で	使
つか

うものを	なくしたときに	もらえます。たとえば、教科書
きょうかしょ

、

鉛筆
えんぴつ

や	消
け

しゴ
ご

ム
む

	などが	もらえます。	

	

・学校
がっこう

に	行
い

きたいときに	助
たす

けてもらえます	

災害
さいがい

で	学校
がっこう

に	行
い

くことが	難
むずか

しく	なった	とき、親
おや

や	子
こ

どもは	学校
がっこう

に	行
い

くためのお

金
かね

を	もらったり、授業料
じゅぎょうりょう

（学校
がっこう

に	はらうお金
かね

）を	少
すく

なくして	もらえることが	ありま

す。	

	

その他
ほか

に	助
たす

けてくれる	制度
せ い ど

	

・公共
こうきょう

料金
りょうきん

、使用料
しようりょう

などの	特別
とくべつ

措置
そ ち

	

災害
さいがい

で	困
こま

っている人
ひと

は、電気
で ん き

、ガス
が す

、水道
すいどう

、電話
で ん わ

などの	お金
お か ね

が	少
すく

なくなることが	あり

ます。	

くわしくは、電気
でん き

、ガス
が す

、水道
すいどう

、電話
で ん わ

	などの	会社
かいしゃ

に	聞
き

いてください。	

	

・保険
ほ け ん

金
きん

をもらう	

家
いえ

などに	保険
ほ け ん

を	かけていた	人
ひと

は、どれくらい	家
いえ

などが	壊
こわ

れたか	によって、お金
かね

を	

受
う

け取
と

る	ことが	できます。	

くわしくは	あなたが	入
はい

っている	保
ほ

険
けん

会
がい

社
しゃ

に	聞
き

いてください。	

	

・雇用
こ よ う

保険
ほ け ん

の	失業
しつぎょう

等
とう

給付
きゅうふ

	

災害
さいがい

で、	あなたが	働
はたら

いていた	会社
かいしゃ

が	止
と

まって、あなたが	仕事
し ご と

を	できなくなったと

き、お金
おか ね

を	もらう	ことが	できます。	



お金
かね

を	受
う

け取
と

る	ためには、ルール
る ー る

が	あります。たとえば、雇用
こよ う

保険
ほ け ん

（仕事
し ご と

が	なくなっ

た	ときの	ための	保険
ほけん

）に	６か月
げつ

以上
いじょう

	入
はい

って	いなくては	なりません。くわしくは	近
ちか

く

の	ハローワーク
は ろ ー わ ー く

に	聞
き

いてください。	

	

・災害
さいがい

復興
ふっこう

住宅
じゅうたく

制度
せ い ど

	

災害
さいがい

で	家
いえ

を	新
あたら

しく	建
た

てたり、家
いえ

を	買
か

ったり、壊
こわ

れた	家
いえ

を	直
なお

すとき、お金
おか ね

を	借
か

りる

ことが	できます。	

くわしい	ことは	 住 宅
じゅうたく

金 融
きんゆう

支援
しえん

機構
きこう

に	聞
き

いて	ください。	

	

・被災
ひ さ い

ローン
ろ ー ん

減免
げんめん

制度
せ い ど

	

災害
さいがい

で、家
いえ

、車
くるま

、学校
がっこう

などの	ために	借
か

りていた	お金
かね

を	返
かえ

すことが 難
むずか

しく	なったと

き、返
かえ

すお金
かね

を	少
すく

なくしたり、返
かえ

さなくても	良
よ

いことが	あります。	

くわしい	ことは、あなたが	お金
かね

を	借
か

りていたる	ところ（銀
ぎん

行
こう

	など）や	弁
べん

護
ご

士
し

会
かい

に	聞
き

いてください。	

	

・通訳
つうやく

を	します	

いろいろな	制度
せ い ど

のことを	市
し

役所
やくしょ

などに	聞
き

くとき、通訳
つうやく

の会社
かいしゃ

が	あなたを	助
たす

けてくれ

ます。	

※注意してください：通訳
つうやく

会社
かいしゃ

は、通
つう

訳
やく

をするだけですから、いろいろな	制
せい

度
ど

のことは	

話
はな

せません。通
つう

訳
やく

をしてほしい時
とき

に	電
でん

話
わ

してください。	

	

◆株 式
かぶしき

会 社
がいしゃ

ビーボーン
び ー ぼ ー ん

	 電話
でんわ

番 号
ばんごう

092-687-5137（いつでも	電話
でんわ

することが	できます）	

対 応
たいおう

言語
げんご

：英語
えいご

、中 国 語
ちゅうごくご

（北京語
ぺきんご

）、韓国語
かんこくご

、タイ語
た い ご

、ベトナム語
べ と な む ご

、インドネシア語
い ん ど ね し あ ご

、

ポルトガル語
ぽ る と が る ご

、スペイン語
す ぺ い ん ご

、フランス語
ふ ら ん す ご

、ドイツ語
ど い つ ご

、イタリア語
い た り あ ご

、ロシア語
ろ し あ ご

、タガログ語
た が ろ ぐ ご

、

ネパール語
ね ぱ ー る ご

、マレー語
ま れ ー ご

	

	

◆株式
かぶしき

会社
がいしゃ

ブリックス
ぶ り っ く す

	 電話
でんわ

番 号
ばんごう

050-5814-7230（いつでもでんわすることができます）	

対応
たいおう

言語
げ ん ご

：英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

（北京語
ぺ き ん ご

）、韓国語
かんこくご

、ポルトガル語
ぽ る と が る ご

、スペイン語
す ぺ い ん ご

	

	

	

	

N P O
えぬぴーおー

法人
ほうじん

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

マネージャー
ま ね ー じ ゃ ー

全国
ぜんこく

協議会
きょうぎかい

	


